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Sitaudi reiniciará ne-
gociaciones con Audi; 
reiteran su postura de 
aumento 15.5% global

 El gobernador de Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, anunció que invitará 
al diputado local, Jorge Estefan Chidiac, para que forme parte de la adminis-
tración pública del estado, esto tras abandonar la representación del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en el Congreso.
“No sé cuál sea su decisión que vayan a tomar ellos, yo sí puedo decirles 
que es un hombre que tiene una gran experiencia administrativa, y yo estaré 
pensando en invitarlo al gabinete”, dijo. Trascendió que irá a la SEP.
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AHORA SÍ VA LA FISCALÍA, LA 
FUNCIÓN PÚBLICA Y HASTA FGR 

POR DESFALCO EN PUEBLA
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Mejorarán las con-
diciones laborales 
en el OOSL; firman 
contrato colectivo
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Andrés Roemer 
obtiene prisión domi-
ciliaria en Israel; su 
proceso sigue vigente, 
advierten víctimas

CARLOS MARTÍN DEL RAZO 
TOMÓ PROTESTA COMO EL
TESORERO GENERAL BUAP

REGIONAL / PAG.10

En Tlaxcalancingo, 
pobladores denuncian 
despojo de un terreno 
de uso comunitario
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Los hombres con 
senos grandes tienen 
más probabilidad 
de morir jóvenes
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Nacho Mier: continuará 
la construcción del 
andamiaje legislativo 
de la Transformación
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Eduardo Rivera y Mario Riestra preparan 
proyectos durante mesa de trabajo
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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La invitación del gobernador de Puebla al diputado Jorge Estefan Chidiac de sumar-
se a su gabinete es un acto de cortesía, pero también de estrategia política, porque 
el legislador no ha renunciado aún a ser candidato a una posición federal en 2022.
Charbel Jorge Estefan Chidiac será invitado a formar parte del gabinete de Sergio 

“Es un tema partidista. Él (Estefan) es un hombre que además de ser mi amigo, tie-
ne una gran experiencia en temas de administración y hoy, que ya no tiene partido, 

vía el Verde Ecologista, para candidatearlo por una diputación federal en las elec-
ciones 2024, el gobernador consideró que ese tipo de movimientos son naturales 
ante un proceso como el que se avecina.
“Aquí todavía hay mucha historia, muchas cosas que se van a seguir tejiendo en 
todos los ámbitos, que nadie se espante, son los tiempos, las circunstancias, las 
alianzas, lo que se viene generando hoy día. Hay mucha tela de dónde cortar, pero 
nosotros estamos enfocados en el tema de gobierno y lo analizaremos con mucha 

Charbel Estefan, por chamba no para.

no quedará impune.

-

Explicó que tras las revisiones que se hicieron por la situación del SAT en materia 

-
zas públicas.     

-

en el último periodo ordinario de sesiones continuará la construcción del andamiaje 
legislativo de la Cuarta Transformación con las reformas que presentará el Ejecuti-

Ayer, sostuvieron un encuentro con Claudia Sheinbaum Pardo; el presidente na-
-

Fernández Noroña, donde se hizo mención de la importancia de seguir impulsando 
la plataforma legislativa de la 4T.

han sido más de 22 reformas constitucionales las que se han impulsado desde el 
-

mación.
Además, señaló que, ante el inicio de actividades del segundo periodo, del Tercer 

-
formación.

la apertura de la plenaria de los diputados de su coalición, criticó las conferencias 

representará al pasado.
La morenista dijo que, en contraste, su partido y el movimiento que representa es la 

partidos aliados, hizo un llamado a aprobar el Plan C que enviará el Presidente An-

Con base en los datos del Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad 

contagios.

-

Unidos se ha visto un incremento considerable de contagios.
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HIJO DE LUIS DONALDO 
COLOSIO PIDE A AMLO 
INDULTE A MARIO 
ABURTO, ASESINO DE 
SU PADRE

Luis Donaldo Colosio Riojas solicitó 
al presidente Andrés Manuel López 
Obrador otorgar el indulto a Mario 
Aburto, asesino de su padre Luis 
Donaldo Colosio Murrieta, para que 
su familia y México sanen.

KARELY RUIZ ES LA NUEVA 
PORTADA DE ‘PLAYBOY MÉXI-
CO’; “ESPERO LES ENCANTE”

-
dió a sus seguidores al anunciar que sería 
la encargada de protagonizar la nueva por-
tada de Playboy México, cumpliendo “uno 
de sus sueños”.

que tenía una sorpresa preparada para to-
dos sus fanáticos, dando algunas pistas so-
bre su aparición en la famosa revista para 
adultos.

CONOCE LUMIERE, LA 
NUEVA INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL 
GENERATIVA DE 
VIDEOS DE GOOGLE

Google ha presentado Lumiere, 
un generador de video basado 
en IA descrito como un “mode-
lo de difusión espacio-temporal 
para la generación realista de 
video”.

A ROMPER EL 
COCHINITO, BOLETOS 
DEL SUPER BOWL 
2024; LOS MÁS 
CAROS HASTA AHORA

Este martes salieron a la luz los 
precios de los boletos para asistir 
al Super Bowl 2024, para apre-

City Chiefs y los San Francisco 
49ers, dejando a más de uno con 
la boca abierta por lo caros que 
están este año, ¿será por Taylor 
Swift?
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Carlos Martín Del 
Razo toma protesta 
como Tesorero 
General de la BUAP
Puebla, Pue- Este martes el Con-
sejo Universitario de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) nombró a Carlos Martín Del 
Razo Lazcano, Tesorero General 
para el periodo 2024-2028 de dicha 
casa de estudios.

Esto después de que fuera el en-
cargado de este despacho desde el 
30 de marzo de 2023, tras la salida de 

de intereses.
Cabe mencionar que, para la de-

signación de este cargo, también 
participaron los académicos Rodolfo 
Apango Azcárraga y Roberto Carlos 
Huerta, quedando Del Razo Lazcano, 
el elegido por unanimidad de votos.

Se sabe que Carlos Martín del 
Razo, es egresado y titulado por la 
Facultad de Contaduría Pública de la 
BUAP; además de que, cuenta con 
una maestría en Administración y un 
diplomado en Administración y Direc-
ción Financiera por la BUAP.

Asimismo, cuenta con gran expe-
riencia laboral, ya que ha trabajado 
como auditor externo de la Secretaría 
de Finanzas estatal. °REDACCIÓN

Aprueban por unanimidad en la 
BUAP Proyecto Anual de Ingresos 
y Presupuesto de Egresos 2024

Puebla, Pue- Con el cometido de preser-

actividades sustantivas de la institución 
-docencia, investigación y cultura-, el 
Consejo Universitario aprobó por unani-
midad de votos el Proyecto Anual de In-
gresos y Presupuesto de Egresos 2024, 
el cual además de medidas de conten-
ción del gasto, establece un ejercicio de 
10 mil 259 millones de pesos, con crite-
rios conservadores, austeros y pruden-
tes, para garantizar la formación integral 
y de calidad de los estudiantes. 

Al respecto, la Rectora María Lilia Ce-
dillo Ramírez recordó que del total de ese 
monto a ejercer este año, más del 70 por 
ciento corresponde al pago de nómina 
de los trabajadores activos y de los ju-
bilados, por lo que agradeció el manejo 
racional de estos recursos para mantener 

Precisó que el resto del presupuesto 
se destinará al crecimiento de CU2, la ad-
quisición de autobuses para el traslado a 
este nuevo campus, infraestructura, man-
tenimiento y el comedor universitario, en-
tre otros rubros importantes.  

Durante la primera reunión del año del 
Máximo Órgano de Gobierno de la BUAP, 
se aprobaron además la reforma integral al 
Reglamento de la Defensoría de los Dere-
chos Universitarios, así como los proyec-
tos de reforma integral del Reglamento de 
Elección de Autoridades Personales Uni-
versitarias y del Reglamento de Funciona-
miento del Consejo Universitario y de los 
Consejos de Unidad Académica.

Así también, luego de las ternas pre-
sentadas a propuesta de la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez, los consejeros uni-
versitarios votaron a favor de la designa-
ción de Carlos Martín del Razo Lazcano, 

como titular de la Tesorería General, para 
el periodo 2024-2028; y de Omar Gerar-
do Aguirre Ibarra, como defensor de los 
Derechos Universitarios, 2024-2027.

GARANTIZAR LA ESTABILIDAD FINANCIERA
En el Proyecto Anual de Ingresos y Pre-
supuesto de Egresos 2024, en el que 
se hace una estimación y previsión de 
ingresos y egresos del 1 de enero al 31 
de diciembre de este año, se establece 
un subsidio federal por 5 mil 138 millones 
729 mil pesos; un subsidio estatal por 2 
mil 531 millones 015 mil 855 pesos; in-
gresos por venta de bienes y prestación 
de servicios por mil 390 millones de pe-
sos; además de otros conceptos que en 
total suman ingresos por 10 mil 259 mi-
llones 745 mil 017 pesos, destinados a 
atender el gasto corriente.

Estos ingresos se destinarán de la si-
guiente manera: 5 mil 050 millones 789 
mil 107 pesos para servicios personales; 
814 millones 442 mil 426 pesos para ma-
teriales y suministros; mil 509 millones 
647 mil 061 pesos para servicios gene-
rales; mil 450 millones 805 mil 162 pesos 
para pensiones y jubilaciones; 152 millo-
nes 605 mil 050 pesos para becas; 584 
millones 456 mil 210 pesos para bienes, 
muebles, inmuebles e intangibles; y 697 
millones en inversión pública.

REFORMAS A REGLAMENTOS APEGADOS 
A LA LEGALIDAD Y TRANSPARENCIA
En otro punto, el Consejo Universitario 
aprobó la reforma integral al Reglamento 
de la Defensoría de los Derechos Univer-
sitarios de la BUAP, el cual no sufría mo-

Miriam Olga Ponce Gómez, titular de la 
-

este reglamento aprobado desde 1992, a 
-

lizaciones al Estatuto Orgánico, derivadas 
de las reformas a la Ley de la BUAP.

Esta reforma al Reglamento de la De-
fensoría de los Derechos Universitarios 
(para la cual se tomaron en cuenta 226 
opiniones) incorpora 31 artículos, cinco 
capítulos y dos artículos transitorios. Con 

-
zar el respeto a los derechos humanos 
dentro de los recintos universitarios, pero 
también el ejercicio pleno del derecho a la 
educación y a espacios libres de violencia.

También se aprobó por unanimidad 
de votos el proyecto de reforma integral 
del Reglamento de Elección de Autorida-

de armonizarla con las leyes generales 

Estatuto Orgánico de la institución; ade-
más, disponer de un ordenamiento claro, 
ordenado y congruente para los nombra-
mientos de los titulares de la Rectoría y 
de unidades académicas.

-
riam Olga Ponce Gómez, expuso que se 

-
-

naron remisiones a otros artículos o frac-
ciones, se complementaron artículos, se 
reordenaron sus disposiciones para dar 
lógica a las etapas de elección y nombra-
miento de autoridades, y se adecuó a un 
lenguaje inclusivo.

Asimismo, por unanimidad de votos 
se aprobó el proyecto de reforma integral 
del Reglamento de Funcionamiento del 
Consejo Universitario y de los Consejos 
de Unidad Académica, con el propósito 
de actualizarlo y corregir algunos de sus 
artículos. Así, se homologaron y corrigie-
ron términos, se adoptaron artículos ade-
cuados por su redacción, se incorporaron 
y aclararon otros. Dichas adecuaciones 

para la secuencia correcta de cómo ocu-
rren las diferentes acciones.

Al respecto, la Rectora María Lilia Cedi-
llo Ramírez expuso: “Queda en ustedes que 
estas propuestas sean revisadas y consulta-
das con los sectores que representan, para 
así ser armonizadas con las recientes modi-

SEXTO INFORME DEL DEFENSOR 
JOSÉ FRANCISCO ÁVILA CASO

Asimismo, el Consejo Universitario apro-
bó el Sexto Informe de Labores de José 
Francisco Ávila Caso, con lo cual conclu-
yó su periodo al frente de la Defensoría 
de los Derechos Universitarios. Entre los 
puntos que destacó está la atención a 
143 quejas recibidas en 2023; así como 
la realización de 55 orientaciones a estu-
diantes, las cuales se incrementaron 43 
por ciento respecto al año anterior, esto 
gracias a la divulgación que se realiza de 
los derechos universitarios.

Ávila Caso informó también de un in-
cremento de 39 por ciento en las gestio-
nes que efectuaron. De un total de 151, al 
menos 139 fueron a favor de estudiantes. 
Además, 52 cursos de inducción a los 
derechos universitarios; 45 conferencias 
presenciales en preparatorias y unidades 
académicas, incluyendo complejos regio-
nales. °REDACCIÓN

Para tener mejores condiciones laborales, la UNT realizará marcha este miércoles
Puebla, Pue. La Unión Nacional de 
Trabajadores (UNT), dio a conocer que 
realizarán una marcha este miércoles 
a las 4 de la tarde y que iniciará desde 
El Gallito con el objetivo de pedir a los 
aspirantes a cualquier cargo de elec-
ción popular mejorar las condiciones 
laborales a la clase trabajadora.

Trabajadores de distintos sindica-
tos tomarán las calles el 31 de enero 

para que se respeten sus derechos y 
en apoyo a los compañeros del Sitau-
di que se encuentran en huelga.

Detallaron que la marcha progra-
mada para este martes participarán 
sindicatos afiliados, la marcha iniciará 

-
jar la calle Reforma y culminar en el 
zócalo, donde darán algunos posicio-
namientos, sobre las injusticias come-

tidas por las empresas y la violación a 
sus derechos laborales.

Los cierres viales serán comen-
zarán a partir de las 15:30 horas y la 
marcha partirá a las 4 de la tarde des-
de el Paseo Bravo y Avenida Reforma 
hasta el zócalo capitalino.

Adelantaron que durante su ma-
nifestación demandarán canales de 
diálogo con el Gobierno Federal y los 

estados, a través de instancias como 
Consejos Económicos y Sociales, con 
el único fin de diseñar políticas públi-
cas que beneficien verdaderamente a 
los trabajadores del campo y la ciudad. 

Cabe mencionar que dicha mani-
festación se realizará de manera si-
multánea con otras entidades federa-
tivas.

           °ALMA MÉNDEZ
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Udlap es sede del 
foro “Resguardando 
la mente” para 
proteger los datos 
personales
Puebla, Pue- La Universidad de las 
Américas Puebla (Udlap) fue sede 
del foro “Resguardando la mente: 
Neuroderechos y datos personales 
en la era digital”, actividad realizada 
por el Instituto Nacional de Transpa-
rencia, Acceso a la Información y Pro-
tección de Datos Personales  con el 

del derecho humano a la protección 
de datos personales ante la imple-
mentación de las neurotecnologías y 
generar conciencia entre los desarro-
lladores de éstas, así como entre los 
responsables de su implementación y 
sus usuarios.

Luis Ernesto Derbez Bautista, rec-
tor de la Udlap, quien agradeció haber 
elegido a la universidad como sede de 
este importante evento y destacó que 
el desarrollo y difusión de tecnologías 

-
bres de riesgos. “El potencial para ha-
cer el bien es claro, pero también hay 

inherentes a la privacidad y a la con-
-

vidual que deben ser protegidos para 
todos nosotros; es por ello la impor-
tancia de contar con espacios como 
éste, donde se [abren] discusiones de 

tener diferentes puntos de vista para 
generar conciencia sobre los riesgos 
que estamos enfrentando”.

En su oportunidad el gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, señaló que a través de este 

de abordar, desde diferentes perspec-
tivas, el tema de los neuroderechos y 
su importancia en que éstos se con-
viertan en una política de estado.

Por su parte, Blanca Lilia Ibarra 

que la era digital es también la era de 
la crisis de la privacidad, pues los dis-

uso de datos biométricos, la creación 
de metaversos, el uso de los algorit-
mos con la IA, plantean retos que an-
tes eran insospechados; “y por si este 
abanico de innovaciones no fuese 

capaz de revolucionar nuestra socie-
dad y de abrir nuevas discusiones en 
cuanto a la protección de los datos 
personales; ahora los avances de 
la neurociencia y la neurotecnología 
nos obligan a cuestionarnos sobre lo 
llamados neuroderechos”, concluyó.  
      °ALMA MÉNDEZ

Sitaudi reiniciará negociaciones 
con Audi; reiteran postura con 
un aumento de 15.5% global
Puebla, Pue. Ayer martes el Sindicato In-
dependiente de Trabajadores de Audi de 

-
-

sa de autos de lujo, en el Centro Federal 
de Conciliación y Registro Laboral.

Hasta el momento la Comisión Revi-
sora y César Orta Briones, reiteraron la 
postura del 15.5 por ciento global.

Asimismo, pidió a sus agremiados que 
sólo con el voto de la mayoría se aproba-

ría cualquier preacuerdo que hubiera en-
tre la empresa y su sindicato.

Asimismo, Orta Briones recordó a sus 
agremiados que sólo con el voto de la ma-
yoría se aprobaría cualquier Pre-acuerdo 
que hubiera entre la empresa y su sindi-
cato, por lo que, descartó acuerdos en lo 
obscurito.

En tanto que el presidente ejecutivo 
-

anudación de la mesa de negociaciones 

con el sindicato.

los salarios de los días laborados en las 
semanas 3 y 4 de enero, que correspon-
de del 15 al 23 de enero, sin embargo, 

concluya la huelga.
Finalmente, aclaró que la empresa no 

busca violar el derecho a huelga de los tra-

°ALMA MÉNDEZ

MEJORARÁN CONDICIONES LABORALES EN 
EL OOSL; FIRMAN CONTRATO COLECTIVO
Puebla, Pue. El presidente municipal de 

-
-

nismo Operador del Servicio de Limpia 
(OOSL) y el sindicato Ignacio Zaragoza.

del Contrato Colectivo de Trabajo entre 
el organismo operador y el sindicato se 

personal de esta dependencia, quienes 
todos los días trabajan para mantener 
limpia la ciudad.

Un incremento del 4 por ciento directo 

en el aguinaldo, bono anual, prima vaca-
cional, prima dominical, seguro social.

Incremento en las prestaciones del día 
de la madre y del padre.

Aumento al bono de apoyo a la econo-
mía familiar, de cumpleaños.

Dos bonos nuevos: por el día del em-
pleado municipal y por el día del niño.

Los días económicos pasaron de seis 
a ocho.

al trabajo de los empleados del OOSL se 
ha conseguido:

kilómetros.

de toneladas de basura.

Tres mil 944 jornadas de limpieza.

-
charrización. Se adquirieron 65 unidades 
de recolección de basura.

planta Firsu. °SILVINO CUATE
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Vecinos del 
Barrio de Santiago 
protestan sin 
conocer proyecto 
vial: Vélez Tirado
Puebla, Pue. Las inconformidades 
de los vecinos del Barrio de Santia-
go, que están en contra de la pea-
tonalización de las vialidades, es un 
tema político, porque el proyecto no 
se ha presentado, y muchas de las 
personas que están en descontento, 
no viven en el lugar, según lo dio a 
conocer el titular de la Secretaría de 
Infraestructura y Movilidad del Muni-
cipio de Puebla, Edgar Vélez Tirado.

El funcionario municipal explicó 
que hubo retrasos para presentar el 
proyecto formalmente, esto por cues-
tiones internas de la Secretaría, sin 
embargo, ya se solucionó y se espera 
que en la segunda quincena de febre-
ro se haga la presentación.

"Esperemos que para la segunda 
quincena de febrero ya, ahorita hubo 
un retraso con el tema que tuvimos 
interno, de tipo administrativo, pero 
nosotros esperamos arrancar para la 
segunda quincena de febrero", dijo.

El secretario aseguró que habrá 
socialización con los ciudadanos de la 
zona, para explicarles la adecuación 
de algunas vialidades y conocer las in-
conformidades de cada habitante.

"El proyecto se va a socializar, se 
va a presentar sobre todo a los invo-
lucrados dentro de la zona, y en su 
momento se tomará las medidas res-
pectivas a este tema (...) hay una liga 
ahí con algunos partidos que están 
metiendo mano, se está politizando 

muchos no son vecinos de la zona de 
Santiago", acotó.

Cuestionado sobre la pinta de ca-
jones que se ha realizado en la zona 
del Barrio de Santiago, el secretario 
dijo que no tiene relación al programa 
de parquímetros, ya que, sólo se de-

y trabajos de balizamiento.
"La subsecretaria hizo un tema de 

balizamiento de la vialidad, pero no 
pavimento de parquímetros, ahorita 
estamos cerrando el tema del proyec-
to en la zona, es un proyecto integral 
que va, se conecta con el proyecto de 
intervención con la avenida Juárez, 
que viene siendo la zona de Santiago 
que incluye la UPAEP y la plazuela 
de Santiago, pero no hay ninguna ins-

°SILVINO CUATE

No quedará ni un ambulante 
en donde construyen el nuevo 
Congreso, Adán Domínguez

NO CIERREN CALLES POR CREER EN RUMORES, 
PIDIÓ SEGURIDAD A CHOFERES DE UBER

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez reco-
noció que hay vendedores ambulantes 
instalados en la zona de Los Fuertes, lu-
gar donde se encontrará la nueva sede 
del Congreso del Estado, y éstos se de-
dican a vender comida, por ello, en próxi-
mos días harán su retiro.

Aseguró que trabajarán en conjunto 
con el gobierno del estado para resolver 
la situación del ambulantaje, y tendrán 
pláticas con las agrupaciones para de-

cirles que se retiren.
Aceptó que el comercio informal es 

uno de los temas que se continúa resol-
viendo, ya que sigue presente en diferen-
tes zonas de la Ciudad de Puebla, y no 
tienen que permitir su expiación.

Dijo que por la obra en construcción 
es habitual que personas ofrezcan comi-
da u otro tipo de productos para consumo 
instalando su puesto, sin embargo, de-
ben retirarse.

“Nosotros hemos estado junto con la 

Secretaría de Gobernación del estado en 
coordinación, así como pláticas con las 
agrupaciones de vendedores ambulantes 
para invitarles justamente a no llevar a 
cabo estas actividades”, dijo.

Cabe mencionar que esta declaración 
del presidente municipal, se presenta 
después de que el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina pidió la in-
tervención del Ayuntamiento, para evitar 
que está situación sea permanente. 

            °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras la manifestación de 
trabajadores de la plataforma Uber que 
se dieron cita en inmediaciones del Com-
plejo de Seguridad C5, para pedir que no 
se deje en libertad a los responsables de 
haber causado un fuerte accidente en el 
Periférico Ecológico, donde dos mujeres 
quedaron lesionadas al igual que el con-
ductor, el titular de la Secretaría de Segu-
ridad Pública, Daniel Iván Cruz, pidió que 
no se dejan guiar por rumores.

"Ellos lo hicieron de un tema que se 
manejó de manera interna donde posible-
mente podría quedar en libertad, y única-
mente hacer un llamado a las personas 
que están relacionadas, entiendo su mo-
lestia, pero no les faculta el poder obs-
taculizar vías de comunicación, dejemos 
que las autoridades trabajen", dijo.

El funcionario estatal desmintió lo que 
señalaron los manifestantes y aseguró 
que el responsable se encuentra deteni-

do, con las medidas que se establecen 
por ley, para sancionarlo.

"Se suscitó un rumor e inmediatamen-
te empezaron a tomar acciones, no es 
una manera el poder cerrar vialidades, 
bajo este estado no respondemos o ac-
tuamos bajo este tipo de llamados, o este 
tipo de situaciones. Todo lo contrario, ac-
tuamos en contra de ellos, porque están 
incurriendo en otro delito", declaró.

Agregó que la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla (FGE) tiene 48 horas para 
la conformación de la carpeta de inves-
tigación, y con ello dar continuidad a las 
indagatorias, y obtener las pruebas nece-
sarias del conductor presuntamente alco-
holizado que chocó con la unidad de Uber.

"Les recomendaría esperar los tiem-
pos correspondientes, que si bien es cier-
to, hay una persona que resultó agravia-
da con el tema patrimonial, creo que es 
el tema del conductor de Uber, y las dos 
personas que fueron lesionadas y estaban 
siendo atendidas, ellos tienen la potestad 
o la tutela de la Fiscalía, quienes harán el 
acompañamiento, y tendrán los canales 
correspondientes", mencionó. °SILVINO CUATE
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Eduardo Rivera y Mario 
Riestra preparan proyectos 
durante mesa de trabajo

Edil de Puebla 
desmintió a Armenta 
sobre persecución a 
ediles auxiliares
Puebla, Pue. Después de que el pre-
candidato de Morena, Alejandro Ar-
menta Mier acusó que el Ayuntamien-
to de Puebla tiene una persecución 
en contra de los ediles auxiliares, el 
presidente Adán Domínguez Sán-
chez negó que se estén cometiendo 
este tipo de prácticas.

Domínguez Sánchez garantizó 
que desde el gobierno de la Ciudad 
no hay hostigamiento contra alguno 
de los 17 presidentes auxiliares, y es 
respetuoso de las preferencias políti-
cas de cada uno.

Enfatizó que prueba de que el go-
bierno de la ciudad es incluyente, es 
que ha tenido reuniones con todos 
los ediles auxiliares, para conocer las 
problemáticas de cada demarcación.

“Lo vi muy enojado al señor, no 
sé por qué, yo creo que su equipo le 
mintió llegaron 3 de 17 y seguramen-
te el pretexto que pusieron fue que 
aquí hay persecución política y por 
eso no llegaron pues no, aquí no hay 

Dijo que se revisará jurídicamente 
la posible sanción de los presidentes 
auxiliares que acudieron a la rueda 
de prensa del candidato a la guber-
natura por Morena en horario laboral.

“No hay facultades para que sean 
enlaces o representantes del gobier-
no, o si se suman a la campaña por-
que si se suman lo hicieron en hora-
rio y día laboral, entonces habría que 
revisar jurídicamente y tendrán que 
asumir su responsabilidad si es que 
así fuera”, dijo.

Recordemos que Alejandro Ar-
menta había declarado que desde el 
gobierno de la Ciudad se busca que 
los ediles auxiliares se suman al pro-
yecto de Eduardo Rivera, precandi-
dato a la gubernatura del Estado de 
Puebla. °SILVINO CUATE

Es necesario escuchar a la ciudadanía, 
recopilar información, plantear y diseñar 
estrategias que más tarde se integren 
como propuestas, por ello en este perio-
do de intercamapaña Lalo Rivera y Mario 
Riestra se reunieron acompañados por 
sus equipos para analizar los problemas 
y preparar los proyectos idóneos para el 
estado y la capital.

Tanto Lalo Rivera como Mario Ries-
tra en la anterior contienda vencieron a 
Morena, uno a la Presidencia Municipal 
y otro en la diputación federal, reconocen 
que juntos lo harán nuevamente, esta du-
pla una vez más sabrá ponderar las ne-
cesidades de las y los poblanos de todos 
los estratos.

Ahora suman su experiencia en el 
ejercicio público, pero sobretodo en el 
pasado periodo de precampaña donde 
reforzaron la atenta escucha a las peti-
ciones, sugerencias y problemáticas que 
aquejan a la niñez, a mujeres y hombres, 
así como de aquellas políticas públicas 

a la población.
Lalo Rivera y Mario Riestra seguirán  

escuchando en todo ámbito a los aliados 
de la capital poblana y de otros munici-
pios, ya que el trabajo en equipo es vital 
para brindar a la sociedad buenos gobier-
nos con rumbo. °REDACCIÓN

TANTO LALO RIVERA COMO MARIO RIESTRA EN LA ANTE-
RIOR CONTIENDA VENCIERON A MORENA, UNO A LA PRE-
SIDENCIA MUNICIPAL Y OTRO EN LA DIPUTACIÓN FEDE-
RAL, RECONOCEN QUE JUNTOS LO HARÁN NUEVAMENTE

MORENISTA IMPUGNARÁ CANDIDATURA DE 
EDUARDO RIVERA CON TRES DENUNCIAS
Puebla, Pue. El representante del parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) ante el Instituto Electoral Esta-
tal (IEE), Alfonso Javier Bermúdez Ruiz 
anunció que presentará tres denuncias 
contra el candidato virtual a la guberna-
tura de la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez.

Bermúdez puntualizó que Rivera Pé-
rez ha incurrido en actos anticipados de 
precampaña y mal uso de recursos pú-
blicos desde el Ayuntamiento de Puebla 
que dejó a cargo de Adán Domínguez.

Eduardo Rivera será denunciado 
ante IEE por pegar microperforados a 
unidades de transporte públicos; hacer 
uso de recursos públicos, acarreo de 
personal del ayuntamiento en vehículos 

A manera de ejemplo de estas viola-
ciones, Morena expuso que ayer se dio 
un “intento de destape” donde hubo aca-
rreados, para tratar de hacer lucir que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
le entregó a Rivera Pérez su constancia 
de candidato a la gubernatura. 

“Hay videos de como Eduardo Ri-
vera puso microperforados en el trans-
porte público, y eso está probado por el 
Código Electoral. Tenemos los videos 
de como Lalo Rivera los está pegando 

ni como lo niegue”, dijo.
Alfonso Javier Bermúdez manifes-

tó que las pruebas de estas violaciones 
están siendo aportadas por los mismos 
ciudadanos, de ahí que el partido estará 
presentando estas tres denuncias para 
que actué conforme a la Ley Electoral.

Dijeron, que, a diferencia de eleccio-
nes pasadas, para esta del 2 de junio la 
coalición “Seguiremos Haciendo Historia 
en Puebla” no permitirá que se incurra 
en un fraude electoral como pasó en el 
2018, al Estado y 2021, a la alcaldía de 
Puebla capital. °AURELIA NAVARRO 
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PROTECCIÓN DE 
DATOS PERSONALES, 
GARANTIZADA 
POR EL GOBIERNO 
ESTATAL: SERGIO 
SALOMÓN
SAN ANDRÉS CHOLULA, Pue.- Me-
diante el cumplimiento de las leyes 
en materia de transparencia y protec-
ción de datos personales, el gobier-
no estatal garantiza y salvaguarda 
la información de las y los poblanos, 
desde la actividad patrimonial hasta 

Sergio Salomón.
Lo anterior lo expuso al clausurar 

el seminario “Resguardo la mente: 
neuroderechos y datos personales en 
la era digital”, organizado por el Insti-
tuto Nacional de Transparencia, Ac-
ceso a la Información y Protección de 
Datos Personales, y la Universidad 
de las Américas Puebla (UDLAP), 
evento enmarcado en el Día Interna-
cional de Protección de Datos Perso-
nales (28 de enero).

-
nó que la innovación y el desarro-
llo tecnológico deben ir de la mano 
con la ética y el cumplimiento de las 
normas, toda vez que para construir 

garantizar que las libertades indivi-
duales no estén comprometidas en el 
mundo digital.

“El objetivo es establecer clara-
mente las diferencias entre lo públi-

sobre nuestra responsabilidad colec-
tiva”, expuso.

Por su parte, el comisionado presi-
dente del Instituto Nacional de Trans-
parencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales, 
Adrián Alcalá Méndez destacó que 
el respeto por la autonomía individual 
y la toma de decisiones informadas, 
son fundamentales en el contexto de 
las neurotecnologías. °REDACCIÓN

CONTINUARÁ CONSTRUCCIÓN DEL ANDAMIAJE 
LEGISLATIVO DE LA TRANSFORMACIÓN: MIER
En el marco de su VI Reunión Plenaria, 
las y los diputados federales de Morena 
aseguraron que en el último periodo or-
dinario de sesiones continuará la cons-
trucción del andamiaje legislativo de la 
Cuarta Transformación con las reformas 
que presente el Ejecutivo.

En este marco, sostuvieron un en-
cuentro con la doctora Claudia Shein-
baum Pardo; el presidente nacional de 
Morena, Mario Delgado; el coordinador 
de los diputados del Partido Verde Eco-
logista de México, Carlos Alberto Puente 
Salas; y el vicecoordinador de los diputa-
dos del Partido del Trabajo, Gerardo Fer-
nández Noroña, donde se hizo mención 
de la importancia de seguir impulsando la 
plataforma legislativa de la 4T.

Al respecto, el coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, Ignacio Mier 
Velazco, manifestó que han sido más de 
22 reformas constitucionales las que se 
han impulsado desde el pensamiento hu-

-
res de la Cuarta Transformación.

Además, señaló que ante el inicio de 
actividades del segundo periodo, del Ter-
cer año Legislativo, los diputados de Mo-
rena harán efectivo, como hasta ahora lo 
han hecho, “el andamiaje constitucional 
y legal” que sostiene el Movimiento de 

Transformación.
Además, subrayó que ha sido “gracias 

al profundo pensamiento humanista de 

en el artículo cuarto constitucional, en 
el tercero constitucional y en el artículo 
123”, como se ha avanzado y profundiza-
do en un sistema constitucionalista.

Advirtió en ese tenor, que como parte 
del pensamiento representado por el pre-
sidente López Obrador se honra la pre-

misa, “por el bien de todos, primero los 
pobres y acabar con la corrupción, en-
tendiendo que el Presupuesto es el único 
instrumento redistributivo del ingreso que 
abate desigualdades”.

Mier Velazco añadió que los diputados 
de Morena van a garantizar la igualdad 
sustantiva al continuar con la eliminación 
de las desigualdades y la falta de oportu-
nidades para las mujeres, como parte de 
esta agenda legislativa. °REDACCIÓN

Morena no buscará a los 
diputados expriistas, pero si 
quieren llegar… que lleguen

Puebla, Pue. El partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) no bus-
cará a los seis diputados que renun-
ciaron al PRI, tendrán que ser ellos los 
que se acerquen a la dirigencia para ser 
incluidos, pero su aliado, el PVEM advir-
tió que “tenderá puentes” para que los 
legisladores se integren cuanto antes a 
esta fuerza política, de cara a los comi-
cios del 2 de junio.

La dirigente estatal Morena, Olga Lu-
cía Romero Garci-Crespo aclaró que no 
ha tenido acercamiento con los ex pri-
istas, pero estará lista por si la buscan, 
para hacerles saber que si se suman al 

partido guinda será para aportar al pro-
yecto político-electoral que se tiene en 
puerta y tendrán que demostrar que tiene 
los ideales lopezobradoristas.

Por su parte, el dirigente estatal del 
-

tefan Chidiac, Laura Zapata, Enrique Ri-
vera, Norma Sirley Reyes, Adolfo Alatris-
te y Silvia Tanús, como cuadros valiosos 
que, sí pueden sumar positivo para esta 
fuerza política, de ahí que iniciará los diá-
logos para sumarlos, no al Grupo Legis-
lativo del partido, pero sí como posibles 
cuadros.

“López Obrador ha dado muestras de 

apertura, de puertas abiertas, ha sumado 
tanto a su campaña como su Gobierno a 
distintos funcionarios, igual Claudia Shein-
baum que ha sumado a ex priistas”, dijo.

de Jorge Estefan Chidiac, la invitación 
se hizo desde la dirigencia nacional del 
PVEM y se refrendó en la local, pero a la 
fecha se tienen pláticas y no hay nada de-

candidatura para el ex priista.
Fue como, Romero Garci-Crespo 

aclaró que el partido no tiene por qué 

quiera sumar, pero reiteró que, tendrán 
que ser ellos los que se acerquen al par-
tido Morena, no al contrario.

SE TIENE DIÁLOGO CON RIVERA 
VIANCO, CARVAJAL Y MELITÓN
De las expresiones de Claudia Rivera, 
Alejandro Carvajal y Melitón Lozano, in-
conformes con la suma de ex priistas 
para colocarlos en candidaturas, Olga 
Lucía Romero externó “al haberse alar-
gado este proceso inicia el nerviosismo y 
sensación de que tienen que hacer algo 
que no pueden quedarse quietos”.

militantes aspirantes se les ha explicado 
cómo va el proceso interno, donde todos 
son parte de la unidad. °AURELIA NAVARRO
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Ahora sí va la Fiscalía, la 
Función Pública y hasta 
FGR por desfalco en Puebla
Puebla, Pue. La secretaria de Planeación 

-

-
ponsabilidades contra servidores públi-

-

extinto Banco Accendo.
-
-
-

la recuperación de sus recursos, en este 

sus obligaciones.

hacia la ex titular de esta cartera, Tere-

las pruebas de las investigaciones a las 

el caso.  

-

-

-
-

-
dencia.

-
-

ciento de lo perdido.

-

-

-

declaratoria de alerta de género contra 

-
-

-
ron haber constituido delitos de operacio-

pesos.

       °AURELIA NAVARRO

Secretaría del Trabajo 
NO se entromete en 
las negociaciones de 
Audi; es de carácter 
federal, dice Biestro 
Puebla, Pue- El secretario del Traba-

-
ción de esta cartera estatal en el con-

-

negociaciones. 
-

-
des Peregrina.

Lo anterior se dio en respuesta al 
-

Rojas, para conocer el estatus de la 

-

huelga, desacuerdos de contratos co-
lectivos y revisiones salariales son de 

-
ciliación y Registro Laboral el encar-

en breve se llegue a un acuerdo posi-
-

-
-
-

derechos laborales y trabajo digno de 
-

plir. °AURELIA NAVARRO

El gobernador quiere a Chidiac en su gabinete; Jorge Estefan arrecia críticas al PRI
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 

-

esto tras abandonar la representación 
del Partido Revolucionario Institucional 

el titular del Poder Ejecutivo dijo desco-
nocer la decisión del legislador

-

-
nas las declaraciones del diputado pri-

partido.
-

-
-

investigaciones, y si se tienen situaciones 

Los priistas renuncian en todos lados
-

-

parte por décadas.
Bajo esa idea, el diputado sin partido 

-
-

viviendo.
-

litantes del PRI no es una decisión ex-

del país.  
-

-

-

-
-

-

°SILVINO CUATE / AURELIA NAVARRO
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Ejecución de “El Gufy” 
un ajuste de cuentas, 
La mañana de este día se dio a conocer 
en rueda de prensa por parte de la Se-
cretaría de Seguridad Pública del Estado 
y fue encabezada por el secretario de 
Seguridad Pública del Estado de Puebla 
Daniel Iván Cruz Luna dando a conocer 
información sobre el hecho en donde per-
dió la vida Julio César N., alias “El Gufy” 
en la localidad de Guadalupe Potreros 
perteneciente al municipio de Esperanza.

Es importante mencionar que en el 

domicilio donde se encontraba el hoy 
occiso este lugar se encuentra en colin-
dancia con el estado de Veracruz hasta 
donde llegó un grupo delictivo fuertemen-
te armado, disparando en repetidas oca-
siones a Julio César N. hasta privarlo de 
la vida.

“EL GUFY” VINCULADO 
A SECUESTRO
Julio César N. estaba en el domicilio 

en la localidad de Guadalupe Potreros, 
desde el mes de diciembre y custodia-
do por elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado de Pue-
bla por contar con algunos antes ante-
cedentes entre ellos probabilidades de 
estar vinculado con un secuestro agra-
vado y otros delitos.

Así también se da a conocer que Julio 
César N. estuvo ingresado en el Cereso 
de Ciudad Serdán. LUZ MARIA ZAYAS

EN TLAXCALANCINGO, 
POBLADORES 
DENUNCIAN EL  
DESPOJO DE UN 
TERRENO DE USO 
COMUNITARIO
Puebla, Pue. Vecin os de la junta au-
xiliar de San Bernardino Tlaxcalan-
cingo, perteneciente al municipio de 
San Andrés, Cholula, denunciaron el 
despojo de un terreno por parte de 
Mario Alberto Zatarain Carcaño que 
pertenecía a la comunidad. 
       ALMA MÉNDEZ

INAH INVESTIGA 
OSAMENTAS 
PREHISPÁNICAS 
HALLADAS EN 
OBRAS DE ATLIXCO
Atlixco, Pue. Luego de que se diera 
a conocer el hallazgo de osamentas 
prehispánicas en el área del parque de 
La Soledad, en el municipio de Atlixco, 
es la edil Ariadna Ayala Camarillo 
quien en entrevista comentó que es 
el Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) continúa con los 
trabajos de investigación para saber 
en qué condiciones se encuentran los 
vestigios.

A pesar de ello, Ayala Camarillo 
subrayó que la obra municipal en la 
calle 15 Sur continúa sin interrup-
ciones.

Estos restos al igual que los en-
contrados en el pasado reciente en 
Atlixco, están bajo el resguardo del 
INAH. PAOLA AROCHE

PATRULLEROS DE XICOTEPEC GOLPEARON 
COMBI Y TERMINARON VOLCADOS

Xicotepec, Pue. El exceso de velocidad 
con la que circulaba una patrulla mu-
nicipal de Xicotepec, SSPTXICO- 013, 
provocó que se impactara contra una 
colectiva marca Nissan de la ruta La Cei-
ba-Tlacuilotepec y dejó como saldo a una 
persona lesionada.

Los hechos sucedieron en la carrete-

ra federal Pachuca-Tuxpan sobre el Km. 
143 con dirección a Villa Ávila Camacho.

En la zona se encontró en un barranco a 
la colectiva golpeada y a la patrulla volcada.

La combi, sin placas de circulación, 
por el impacto salió proyectada de la 
carpeta asfáltica y se precipitó a un ba-
rranco, el conductor Gerardo Zósimo, de 

62 años de edad, resultó lesionado y fue 
trasladado a la Clínica del Seguro Social 
de Villa Ávila Camacho.

En cuanto a los hechos, trascendió que 
la patrulla circulaba a exceso de velocidad 
lo que ocasionó que se impactara en la 
parte de atrás de la colectiva, la patrulla ya 
sin control se precipitó también a un ba-

rranco y se volcó. Los elementos policia-
les tras el impacto abandonaron la unidad.

Tras los hechos el gobierno municipal 
emitió un comunicado donde señala que 
asumirá los gastos de la persona lesiona-
da y en cuanto a las investigaciones y en 
caso de comprobarse la responsabilidad 
de los elementos de Seguridad Pública 
en el accidente, serán sancionados con-
forme lo que establecen los reglamentos. 
ADÁN GONZÁLEZ
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CON HUELLAS DE 
TORTURAN DEJAN 
CUERPO EN SAN 
JOSÉ MEZA
Tecamachalco, Pue. Un masculino fue 
encontrado sin vida y con golpes en di-
ferentes partes del cuerpo, en el Ejido 
de San José de Meza, perteneciente al 
municipio de Tecamachalco.

Fueron los vecinos de este lugar 
que transitaban por este lugar quienes 
dieron aviso a los servicios de emer-
gencia que un hombre se encontraba 
a nivel de piso.

Al lugar arribaron elementos de 
Seguridad Pública y Protección Civil, 
estos últimos revisar el cuerpo se per-
cataron que ya no tenía signos vitales.

Posteriormente arribó personal de 
la Fiscalía General del Estado para ha-
cer el levantamiento del cuerpo y tras-
ladarlo al municipio de Tecamachalco 
para hacer la necrocirugía de ley.

Ante esta situación se abre una 
Carpeta de Investigación, es importan-
te dar a conocer que hasta el momento 
se encuentra en calidad de desconoci-
do.  LU Z MARIA  ZAYAS

“Naranjitas” cierran el 
bulevar Valsequillo; dejan 
sin servicio al RUTA

Puebla, Pue. Un grupo de trabajadoras 
de limpia, llamadas “Naranjitas” cerraron 
la circulación del bulevar Valsequillo por 
lo que provocan el caos vial debido a que 
interrumpió el servicio del Sistema RUTA.

El corte a la circulación se lleva a cabo 

frente al Organismo Operador del Servi-
cio de Limpia (OOSL) de Puebla, a unas 
calles de Bomberos.

Los usuarios del RUTA tienen que ca-
minar por varias calles para llegar a sus 
destinos o para poder seguir su viaje hasta 

la altura de Circuito Interior y Plaza Cristal 
por el cierre en ambos sentidos del bule-
var Valsequillo. Las peticiones de las tra-
bajadoras son salario digno y que las au-
toridades municipales cumplan su palabra 
para una mejor situación laboral. REDACCIÓN
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Los hombres con más cantidad de tejido 
mamario podrían tener mayor probabilidad 
de morir más jóvenes, según indica una 
investigación reciente. Los hombres pueden 
tener más tejido mamario debido al exceso 

de peso, conocido como pseudoginecomastia o 
“senos masculinos“, o a una condición hormonal 
formalmente llamada ginecomastia, que causa senos 
más grandes, además del aumento de peso.

La ginecomastia afecta a entre 30 y 60 por cien-
to de los hombres y podría estar relacionada con un 
mayor riesgo de morir antes de los 75 años, revela 
un nuevo estudio publicado en la revista BMJ Open. 

Las personas más vulnerables incluyen hombres con 
un factor de riesgo preexistente —como cáncer u otras en-

fermedades—previo a que les diagnostiquen ginecomastia.
“Los hombres diagnosticados con ginecomastia 

corren un mayor riesgo de morir, de acuerdo con lo 
observado principalmente en hombres con un factor 
de riesgo preexistente conocido de ginecomastia”, es-
cribieron los autores en el artículo. 

“Se espera que estos hallazgos estimulen una 
mayor conciencia entre los proveedores de atención 
médica para que potencialmente puedan intervenir y 
ayudar a sanar los factores de riesgo subyacentes en 
los hombres con esta condición”, añadieron

LOS HOMBRES PUEDEN DESARROLLAR 
GINECOMASTIA A CUALQUIER EDAD
La ginecomastia puede desarrollarse a cualquier edad, 

pero se observa con mayor frecuencia durante periodos 
de cambio de hormonas sexuales, como la pubertad, 
poco después del nacimiento o en etapas posteriores 
de la vida. A medida que los niveles de testosterona 
disminuyen conforme los hombres envejecen, se puede 
desarrollar ginecomastia y empeorar por el aumento de 
peso que a menudo ocurre al mismo tiempo.

Los investigadores analizaron datos de 23,429 hom-
bres daneses a los que se les diagnosticó ginecomastia 
entre 1995 y 2021. Los hombres se dividieron en dos 
grupos: aquellos con ginecomastia idiopática, cuya cau-
sa se desconocía, y aquellos con ginecomastia asocia-
da a una enfermedad preexistente o medicación.

El análisis encontró que, en comparación con los 
hombres seleccionados al azar sin la afección, este 
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grupo tenía un riesgo 37 por ciento mayor de muerte 
prematura. Este factor de riesgo fue mucho mayor 
para los hombres con ginecomastia asociada a otra 
afección: este grupo tuvo 75 por ciento más de pro-
babilidades de morir prematuramente que los hom-
bres sanos; mientras que los hombres con gineco-
mastia idiopática tuvieron solo 5 por ciento más de 
probabilidades de morir prematuramente.

De las condiciones asociadas con la ginecomas-
tia, los hombres con cáncer tuvieron un aumento en 
el riesgo de 74 por ciento, mientras que las enferme-
dades pulmonares y las enfermedades intestinales se 
asociaron con un aumento de dos y cinco veces en el 
riesgo, respectivamente. 

Las enfermedades del hígado, así como los tras-

tornos de la vesícula biliar, las vías biliares y el pán-
creas se asociaron con un mayor riesgo.

 
IMPULSAR UN EXAMEN CLÍNICO EXHAUSTIVO
La única forma en que los hombres con ginecomastia 
idiopática tuvieron más probabilidades de morir jóve-
nes que el grupo de referencia fue si sufrían de una en-
fermedad hepática, en cuyo caso su riesgo se duplicó.

“Es importante destacar que estos mayores riesgos 
de muerte se observaron entre hombres con un factor 
de riesgo preexistente conocido de ginecomastia, y los 
riesgos de muerte aumentaron hasta cinco veces en 
este grupo de hombres”, escribieron los autores.

“Es tranquilizante saber que los hombres iden-

gran medida riesgo de muerte prematura en compa-
ración con los hombres de referencia, excepto por un 
riesgo dos veces mayor de muerte por enfermedades 

El estudio no abordó las muertes por resultados 
múltiples, ni si los hombres habían estado expuestos 
a sustancias que alteran las hormonas y esteroides, 
por lo que se requiere más investigación al respecto. 
Los autores esperan que sus hallazgos puedan ayu-
dar a centrar más la atención en los riesgos que en-
frentan los hombres con ginecomastia.

“Por lo tanto, estos resultados deberían impulsar 
-

tores de riesgo subyacentes asociados a un aumento 
de muerte”, dijeron. N

Los hombres con 
senos grandes tienen 
más probabilidad 
de morir jóvenes 

Los hombres pueden tener más tejido mamario 
debido a una condición hormonal llamada 

ginecomastia, en cuyo caso los riesgos de muerte 
aumentan hasta cinco veces.

POR JESS THOMSON / NEWSWEEK INTERNACIONAL
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Andrés Roemer 
obtiene prisión 
domiciliaria en 

Israel; su proceso 
sigue vigente, 

advierten víctimas
ANDRÉS ROEMER, EMPRESARIO Y 

EXCOLABORADOR DE GRUPO SALINAS, 
FUE ACUSADO POR AL MENOS 63 
MUJERES DE COMETER ACTOS DE 

VIOLACIÓN, ABUSO SEXUAL Y ACOSO.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El exdiplomático Andrés 
Roemer, acusado de viola-
ción y abuso sexual en Mé-
xico, dio a conocer a través 
de una carta publicada en 

sus redes sociales que salió de la 
cárcel desde de 15 de diciembre de 
2023, pero sigue en arresto domici-
liario. 

El 2 de octubre del año pasado 
la policía de Israel detuvo a Andrés 
Roemer. Desde 2021, la Interpol emi-
tió una ficha roja de búsqueda inter-
nacional en su contra tras una orden 
de aprehensión por violación.

Roemer, empresario y excolabora-
dor de Grupo Salinas, fue acusado por 
al menos 63 mujeres de cometer actos 
de violación, abuso sexual y acoso.

MUJERES DENUNCIANTES DICEN 
QUE EL PROCESO CONTRA 
ROEMER SIGUE VIGENTE
Las mujeres denunciantes aclara-
ron que Andrés Roemer, a través de 
sus defensores, solicitó un cambio 
de medida cautelar para poder estar 
bajo prisión domiciliaria por motivos 
de la guerra, por lo que los procesos 
penales iniciados en su contra siguen 
activos.

Es decir, se trata de un beneficio 
que obtuvo gracias a una política que 
implementó el Estado de Israel por 
motivos de la guerra; sin embargo, 
las solicitudes y procedimiento de ex-
tradición siguen vigentes.

En un comunicado, las denuncian-
tes manifestaron su preocupación 
porque, una vez más, se enteraron de 
los pormenores del proceso a través 
de redes sociales y no por las propias 
autoridades.

Asimismo, exigieron a la Fiscalía 
de la Ciudad de México que resuelva 

de manera inmediata las órdenes de 
protección que solicitaron desde no-
viembre de 2023.

“Ahora, más que nunca, somos 
blanco de ataques por parte de An-
drés “N”, su familia y realizadoras de 
contenido; y tememos por nuestra 
vida, seguridad e integridad”, mani-
festaron.

“Reiteramos que él continúa sien-
do un prófugo de la justicia mexicana; 
que él sigue sin enfrentar las acu-
saciones fundadas que tiene en su 
contra y que de ninguna manera su 
estancia en prisión constituye motivo 
para su victimización y/o conmisera-
ción, sino una medida necesaria para 
nuestra protección”.

ANDRÉS ROEMER PERMANECE EN 
ARRESTO DOMICILIARIO
De acuerdo con lo publicado en su car-
ta, actualmente Roemer permanece en 
arresto domiciliario. 

“Parece ser el primer caso de arresto 
domiciliario en mi circunstancia. Israel 
descubrió mil falacias mexicanas y eva-
luó a detalle que yo tengo de peligroso, 
lo que un peluche conlleva. Falta mu-
cho aún. La política sigue estando por 
encima de la justicia”, escribió Roemer.

Dijo que en su paso por la cárcel 
aprovechó para escribir un libro, que 
forma parte de una trilogía, en la que 
comparte su historia.

“La historia vivida en mis últimos 
años es inefable. Me abandonó el mun-
do. A pesar de ello en prisión escribí mi 
ser y sentir”.

“Estar fuera de la cárcel en medio orien-
te, entre hebreo y árabe…durante la guerra 
y siendo absolutamente inocente de bar-
baridades que se me han fabricado…es un 
sentimiento de gracia y hierofanía”, sostuvo 
en su publicación del 27 de enero.

DENUNCIAS CONTRA ANDRÉS 
ROMER POR ABUSO SEXUAL Y 
VIOLACIÓN
La última víctima que lo acusó fue la 
actriz Mariana Peñalva, quien denunció 
que en 2009 fue violada por Roemer 

mientras su hijo de cuatro años se en-
contraba en el cuarto de al lado.

En 2021, la bailarina profesional It-
zel Shanaas denunció al escritor y di-
plomático por acoso sexual, aseguran-
do que no ha sido la única víctima.
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Tras dicha denuncia, la organiza-
ción Periodistas Unidas Mexicanas 
compartió tres testimonios de vícti-
mas de Roemer recibidos en marzo 
de 2019.

La primera de ellas se trata de 

una periodista quien detalla que fue 
a entrevistarlo a su casa en la co-
lonia Roma, cuando Roemer intentó 
besarla. 

Ella se negó, él la ofendió y luego le 
pidió que no contara nada.

El segundo caso se trata de una 
periodista a quién obligó a tener re-
laciones sexuales con él y luego la 
amenazó diciéndole que si denuncia-
ba algo haría que la corrieran de la 
empresa.

El tercero trata de una mujer que 
tuvo que recoger unos libros en la casa 
del escritor. Luego de recibirla, cuenta 
que Roemer se masturbó frente a ella 
sin entregarle los libros e igual le pidió 
que no le contara a nadie.
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